

**Pfingstmontag, 28. Mai 2007:**

## **Jordan-Fest zum Gründungsjubiläum in Gurtweil.**



**Pater Leonhard überreicht dem Erzbischof von Freiburg das Geistliche Tagebuch.**

Im September 2005 besuchte Generalsuperior P. Andreas Urbanski Erzbischof Dr. Robert Zollitsch in Freiburg, um über den Stand des Seligsprechungsprozesses von Pater Jordan zu informieren und ihn um Mitwirkung der Heimatdiözese Freiburg zu bitten, unseren Gründer in der eigenen Heimat bekannter zu machen. Der Erzbischof sagte gerne seine Hilfe zu. ... Den Pfingstmontag 2007 hatte der Heimatbischof Zollitsch für uns und die Gurtweiler reserviert.

Geplant war ein feierlicher Gottesdienst im Schlosshof von St. Elisabeth neben der Kirche – wo auch das Mittagessen und die Präsentation der neuen Ausgabe des Geistlichen Tagebuches von P. Jordan stattfinden sollten. Aber der angesagte Dauerregen zwang die Veranstalter unter das Dach. Die Festhalle platzte aus allen Nähten. Sie war „hoffnungsvoll überfüllt“, wie es in der Begrüßung hieß. Erzbischof Dr. Robert Zollitsch, Kardinal Polycarp Pengo, die Mitglieder des Generalates und des polnischen Provinzialates, das Noviziat aus Polen mit P. Antoni Kielbasa, Mitbrüder aus der Schweiz und aus den beiden deutschen Provinzen, die Provinziales aus Italien und Tschechien fanden als Konzelebranten mit den Ministranten Platz auf der Bühne. Die Sänger und Musi-

kanten – alle Gruppen von Gurtweil wurden einbezogen – umrahmten unter der Leitung von Rita Schlageter (Nichte von P. Franziskus Jehle) das Pontifikalamt. An die 30 Salvatorianerinnen aus Südtirol und vor allem Deutschland und viele Laiensalvatorianer und -salvatorianerinnen waren als Gäste nach Gurtweil gekommen. Der Heimatbischof hob Pater Jordan in seiner Ansprache als bedeutenden Mann der Kirche hervor und blieb den ganzen Tag beim Gurtweiler Fest. Grußworte wurden nach dem Gottesdienst von Vertretern der kirchlichen und politischen Gemeinde und vom Generalsuperior gesprochen. „Wir wissen, dass Pater Jordan ein Heiliger ist, aber wir hätten’s von der Kirche gern schriftlich!“ – eine Aussage, die mit viel Applaus bedacht wurde. Zum Abschluss trafen sich Gäste und Einheimische in der Pfarrkirche zur feierlichen Vesper, die von Professor Hans Musch aus Freiburg an der Orgel gekonnt begleitet. Übereinstimmend war das Urteil der Gäste und der Gurtweiler: „Das war ein beeindruckendes und schönes Glaubensfest.“

P. Leonhard Berchtold,  
Provinzial der Süddeutschen Provinz

**Am 8. Dezember 2007, am Gründungsgedenktag der Salvatorianer:**

- finden in allen Niederlassungen in feierlichen Gottesdiensten die Gelübde-Erneuerung der Mitglieder statt.
- feiern in Horrem die Salvatorianerinnen offiziell den 100. Todestag der Mitgründerin der Schwestern, der seligen Maria von den Aposteln.
- gedenken wir in München St. Willibald feierlich des Pater Paschalis Schmid, dem Begründer des monatlichen Gebetstages für Geistliche Berufe. Die Salvatorianer und die Diözese München-Freising laden ein.